



Ein **kostenloses** Angebot der Busch-Stiftung >Seniorenhilfe< in Kooperation mit der



**Einladung zum Vortrag** mit Herrn Prof. Dr. med. Markus Heuser zum Thema:

## **„Inkontinenz bei Menschen mit Demenz“**

Viele Menschen mit Demenz leiden unter Inkontinenz und können ihre Ausscheidungen nicht mehr kontrollieren. Zu Beginn der Erkrankung ist die Inkontinenz nicht selten Folge des Gedächtnisverlustes. Der Betroffene vergisst auf die Toilette zu gehen oder findet sie nicht. Im weiteren Verlauf können dann organische Störungen bei der Kontrolle von Blase und Schließmuskel hinzutreten.

Dies ist nicht nur für die Betroffenen unangenehm, sondern stellt für pflegende Angehörige in der häuslichen Betreuung eine große Belastung dar.

Inkontinenz kann ganz verschiedene Ursachen haben. Deshalb ist eine ärztliche Diagnosestellung notwendig, um eine angemessene Behandlung einleiten zu können. Ferner ist eine gute Beratung wichtig, um eventuell Hilfsmittel einzusetzen, die den Alltag erleichtern können.

In diesem Vortrag erhalten Sie nützliche Tipps über Ursachen, Symptome und Behandlung von durch Demenzerkrankungen verursachte Inkontinenz.

**Termin: Mittwoch, 12. Juni 2024 um 18.00 Uhr**

**Ort:** Bergische VHS Solingen, Mummstraße 10, 42651 Solingen,  
3. Etage, Raum 322 (Forum, )

**Referent: Prof. Dr. med. Markus Heuser**  
Chefarzt der Urologie und Kinderurologie, Städtisches Klinikum Solingen

**Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.**